
Juriquilla, Qro. 
Junio 22 de 2000 

ENTREVISTA AL RECTOR JUAN RAMÓN DE LA FUENTE, ESTE 
MEDIODÍA, DURANTE EL RECORRIDO QUE REALIZÓ POR EL 
CAMPUS JURIQUILLA, DE LA UNAM. 

P: ¿Su presencia aquí obedece a dejarle el campo libre a 
Cuauhtémoc Cárdenas en CU, señor? 

R: No, de ninguna manera. La Universidad, lo he dicho en muchas 
ocasiones y hoy lo reitero, es una casa abierta, una casa abierta ql 
debate de las ideas, una casa abierta a escuchar, y debe hacerlo 
con mucho respeto y tolerancia, a todo aquél que tenga un 
planteamiento que hacer o una verdad que defender. Esta ha sido 
la tradición de la Universidad, ésta debe seguir siendo el derecho a 
poder expresarse con libertad, en un ambiente de respeto y de 
tolerancia. 

P: Señor, en la mañana hubo un enfrentamiento entre simpatizantes 
de Cárdenas y miembros del CGH, al parecer hay varias personas 
heridas. 

R: Los medios de comunicación han dado cuenta de ello, el informe 
que yo tengo es que r o hay ningún herído de gravedad. 

P: ¿Qué falta para poder solucionar el conflicto, ya salieron todos 
los detenidos, ahora qué? 

R: Ahora tenemos que trabajar hacia el Congreso (Universitario), 
trabajar hacia la Reforma y hacer los cambios estructurales y 
funcionales que requiere la Universidad. para volver a tener ese 
papel de liderazgo de autoridad moral, no sólo en el ámbito de la 
educación pública en México, que es muy importante, sino también 
de la investigación científica y humanística, y de la difusión de la 
cultura . 
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Yo creo que, por ejemplo , este Campus de aquí, de Juriquilla, es 
una muestra muy clara de lo que yo podría denominar el verdadero 
rostro de la Universidad. Una Universidad que está trabajando, que 
está haciéndolo de manera muy estrecha con una institución 
hermana que es la Universidad Autónoma de Querétaro, que están 
trabajando en problemas que tienen que ver con el desarr'!llo social 
de Querétaro , y que está refrendando aquí, con trabajo académico, 
su carácter nacional. Esa es la Universidad que necesitamos 
consolidar y la Reforma tendrá que orientarse precisamente a 
fortalecer una Universidad más académica, que siga siendo pública, 
que siga siendo nacional , que siga siendo autónoma, pero que le 
sirva también a la sociedad, que es la que la auspicia . 

P: Si ese es el verdadero rostro , ¿vale la pena desconcentrar más 
actividades de la Universidad hacia entidades como Querétaro? 

R: Si , sin duda estamos empeñados en avanzar en esa dirección, 
hace unos dias tuve la oportunidad de estar en Morelia, Michoacán, 
donde también hay un Campus en el que se cultivan disciplinas 
diferentes a las que se cultivan acá. Pero, · precisamente un poco 
más tarde, cuando inauguremos la Estación del Servicio 
Sismológico aquí en Querétaro, que es un fruto concreto de la 
interacción y la vinculación de la Universidad Nacional con la 
Universidad de Querétaro y con el pueblo y el gobierno de 
Querétaro, vamos a platicar para poder definir cuáles serán los 
siguientes pasos de expansión. Tengo el propósito de apoyar el 
desarrollo del Campus Juriquilla que va muy bien, pero que todavía 
sigue teniendo un enorme potencial. 

P: ¿Es inviable la Universidad concentrada como está ahora, 
obesa? 

R: Yo no creo que la Universidad sea inviable, lo que la Universidad 
tiene que hacer es seguir encontrando nuevos y mejores modelos 
de desarrollo y uno de ellos es a través de la desconcentración y la 
descentralización, de manera que yo sí diría que este es un buen 
modelo del tipo de crecimiento que queremos ver· en la Universidad 
en los próximos años. 

Muchas gracias. 


